



さまざまなニュースが  
駆け巡る

暑い日が続いて  
おりますが、皆さ  
ま熱中症予防はし  
っかりとできてい  
ますか？ 熱中症  
を予防するために  
は、暑さに負けれ  
ない体づくりが大切  
です。日常的に適  
度な運動を行い、  
適切な食事や水分  
補給、エアコンの  
利用、十分な睡眠  
をとるように心掛  
けましょう。

連日、コロナウィルスのB A 5な  
ど、新たな株への置き換わりによる  
第7波についてのニュースが流れま  
す。依然としてワクチンによる重症  
化への予防効果は大きいと考え、ま  
だ3回目の接種がお済みでない方や  
4回目接種の対象者は、ぜひ接種の  
検討をお願いいたします。市民の皆  
さまには不安も多いかと存じますが、  
手洗い・3密の回避、発熱などの症  
状がある場合は外出を控えるなどの  
基本的な感染防止対策を徹底しつづ  
過度に自粛せずに日常生活を送って  
ほしいと思います。

とても悲しい訃報となりました。こ  
のような暴挙はいかなる理由があっ  
ても決して許されることではありま  
せん。心よりお悔やみを申し上げます。  
今回の参院選での匝瑳市の投票率  
は43・80%（前回プラス1・00ポイ  
ント）で、千葉県平均（50・01%）を  
下回る中で、特に若い世代の政治離  
れを危惧するものです。10月に執行  
予定の匝瑳市議会議員選挙に向けて、  
選挙は自分の将来に直接関わって  
ることでもありますので、自分ごと  
として考え、少しでも若者の投票率  
が改善されるよう努めてまいります。  
今年の夏は、千葉県内ほとんど  
海水浴場が3年ぶりに開設されると  
いうニュースでは、残念ながら当市  
の海岸は侵食が著しい状態が変わら  
ず、安心安全な海水浴場の開設が困  
難であるため、海水浴場の開設しな  
いこととしました。来年こそは十分  
な安全対策も検討し、海岸という地  
域資源をしっかり活かせればと考え  
ます。

今月号の「ホットニュースそつぎ」  
でも紹介いたしました。市民の皆  
さまがさまざまな場面で活躍されて  
おり、とてもうれしく誇りに思いま  
す。コロナに負けず、今月も常にチ  
ャレンジするすべての皆さまにエー  
ルを送り結びとさせていただきます。

匝瑳市長 宮内康幸

八日市場を歩く

渡御復活

夏祭りの代表的なもの  
に祇園祭があります。9  
世紀中ごろ、京都で流行  
した疫病退散を祈願した  
ことが由来とされ、全国  
的に行われています。

今年の夏、新型コロナ  
の影響で中止や延期とな  
っていた諸行事も感染対  
策を徹底し、従来とは規  
模や内容を変え開催され  
ることが報じられていま  
す。

八重垣神社の祇園祭も  
3年ぶりに神輿の連合渡  
御が復活するそうです。  
この祭りの開始時期は諸  
説ありますが記録をた



令和元年八重垣神社祇園祭の連合渡御

どると、1697（元禄  
10）年ごろとみるのが妥  
当でしょう。

神社神輿が1606  
（慶長11）年に新造され  
たという記録が最も古い  
ものですが、町方の成り  
立ちを考えこれをもって  
祇園祭が始まったとする  
には少し無理があるよう  
に思います。

現在の八重垣神社は当  
時、天王宮と呼ばれ見徳  
寺が管理していました。  
村人の中にはこうした神  
社行事を神主に任せたい  
との願いもあり、老尾神  
社の神主が祭事を執り行  
ったとされます。

1761（宝暦  
11）年の祭りは6  
月18日の夕方旅所  
に神輿を安置し、  
19日、20日に村の  
6町内の神輿渡御  
が行われました。  
この日程は191  
0（明治43）年ま  
で、およそ150  
年以上続いたと考

匝瑳探訪  
195

えられます。

祭日はこの年に現在採  
用されている太陽暦の8  
月1日、2日に変更され  
たものの、ほどなく従来  
の旧暦の6月18日から  
20日の3日間に戻され  
ました。

この頃、18日早朝から  
各町内で時間を決めて神  
社神輿の渡御を行ってい  
ましたが、盛り上がる雰  
囲気の中で、野手浜まで  
担ぎ出す町内もあって祭  
りが3日、4日も延びる  
年もあったそうです。

1923（大正12）年  
から現在見られるような  
年番町の神輿を先頭に10  
町内の連合渡御形式にな  
ったとされます。

1941（昭和16）年  
から戦争の影響で2日間  
となり、翌年から渡御は  
中止、戦後は1946  
（昭和21）年から復活し  
ました。

こうした歩みの中で、  
今回連合渡御が復活しま  
した。

（市文化財審議会委員・

依知川雅一）

関秘書課広報聴班

☎73・0080

# 文芸コーナー

## 短歌

依知川雅一推薦

広報に私の短歌が載らぬ時

夫は黙ってファイルにとじる

鈴木 志子

黒光る老舗の柱倒れゆき

重機動いて更地となれり

小川 一夫

真っ白に洗いしらっきょう瓶に入れ

甘酢を注ぎ一息つけり

木下 昌子

友の言う時が経てばと慰みの

経てば更なる妻の想いで

伊橋 勝利

野良猫のクロ玄関に座り居り

娘の出勤送るがごとく

川手 芳

草取りは宝探しと思えども

蚊遣りを腰に蚊もたたかう

鈴木 和子

猛暑なり力もつきて蝸牛かたつむり

旅の途中で干からびており

古谷由美子

川口城司推薦

曾祖父のわが膝に燥ぎるし娘よ高校の

制服姿の写真の眩し

小川 知至

書庫の奥に保管されるそばんは

木杵作りの五つ玉なり

伊橋 良子

## 俳句

椿 和枝推薦

朝涼や牛乳受けの青い蓋

いくすぢの水の行辺や青蘆原

麵ゆでて箆に一葉青き紫蘇

一碗をすすりて答ふ土用しじみ

凌霄や怵ふるものは何もなく

咲き盛る百日紅の長屋門

光瀬甲江子

土用入り昭和の歌を口遊む

佐々木ゆき子

川口城司推薦

山椒の実さがせばあかちゃん雨蛙

梅雨暗れ間脈やか孫等梅を挽ぐ

春うらら湯気ゆったりと緑茶の香

及川 真壽

## 川柳

勝又康之推薦

悪友と思っていたが真の友

デイの友昭和ひと桁みな元氣

飲み友達お互い今じゃ病持ち

人の道教えてくれた真の友

青春の夢を語った友いずこ

八十路越え竹馬の友を愛おしむ

旧友と喧嘩ができて泣き笑う

安藤 幸恵

川口城司推薦

あちやこちや痛い悪いお年頃

暑いネに返す言葉は行きますか

野仲てつ幹  
熱田真こと

## 力作募集中

宛先：匝瑳市秘書課広報広聴班 〒2289-2198 匝瑳市八日市場八793番地2  
☎73-0080 FAX72-1114

## 図書館だより

八日市場図書館 ☎73-3746 (17時まで)

- 休館日…毎週月曜日、5日(金)
- 祝日開館日…11日(木)

### 夏休みは図書館へ

図書館では、課題図書や夏休みにお薦めの本を特設コーナーで展示している他、工作や自由研究に関する本など、宿題に役立つ本を児童書コーナーにご用意しています。夏休みにお薦めの本のリストもありますので、ぜひご利用ください。

また、落ち着いて勉強したい人は、学習室を利用することができます。利用時間は9時から16時までです(中学生以上、原則2時間まで。状況により延長可能)。利用の際は図書館カウンターで手続きをしてください。

### 知っているようで知らない図書館

八日市場図書館は、大正14年(1925年)7月1日に設置され、現在の建物は平成11年(1999年)2月6日に開館しました。蔵書冊数は約28万4000冊(うち児童書約6万2000冊)です。

また、のさか図書館は平成21年(2009年)11月25日に開館しました。蔵書冊数は約3万6000冊(うち児童書約1万8000冊)です。

図書館ホームページはこちら  
<https://www.library.sosa.chiba.jp>



## おすすめの本

### 『プンスカジャム』

くどうれいん/作 くりはらたかし/絵  
福音館書店

遊ぶ約束をすっぽかされて怒ったハル君は、「あなたのプンスカ、ジャムにします」と書かれた不思議な車を見つめます。魔法使いのあぐりさんとハル君の、おいしくて楽しいお話です。

### 『飛べないハトを見つけた日から』

クリス・ダレーシー/作 相良倫子/訳  
東郷なりさ/絵 徳間書店

翼が折れて飛べなくなったレースバトを保護した少年ダリル。一羽のハトと出会ったことから、世界が広がっていく少年の姿を描いた物語です。